Resumen Ejecutivo

El Marco Presupuestario de Mediano Plazo (MPMP) constituye un programa de referencia fiscal que establece los objetivos, prioridades y necesidades de financiamiento del Gobierno Central presupuestado para los próximos cuatro años, a la par que sirve de instrumento para vincular las políticas nacionales e institucionales con la planificación estratégica y la formulación presupuestaria.

La política fiscal para el período de 2014-2017 tiene como objetivo continuar garantizando un financiamiento sostenible a los programas y proyectos, que contribuyan a disminuir los niveles de pobreza, en un marco de sostenibilidad fiscal. De tal manera, que la focalización del gasto público tenga un alto componente de inversión en infraestructura y gasto social, identificando el gasto recurrente vinculante.

Para los siguientes años, la senda presupuestaria del balance fiscal presenta un proceso de consolidación de las finanzas públicas, dada la generación de ahorros o espacios fiscales, lo que permitirá la implementación de políticas anti cíclicas para hacer frente a las vulnerabilidades externas e internas. La asignación de recursos en el mediano plazo persigue garantizar la sostenibilidad fiscal a favor de la estabilidad macroeconómica y un crecimiento económico sostenido.

Las proyecciones de ingresos del gobierno central para el período 2014-2017 se estiman en 17.0 por ciento del PIB en el 2014 y se espera se incrementen a 17.6 por ciento del PIB en el 2017. El aumento proyectado en los ingresos está basado en las estimaciones de la actividad económica y en la implementación de medidas administrativas y cambios en la estructura tributaria que contribuyan a favorecer la producción y competitividad.

Con respecto al PIB, en promedio anual, el gasto del gobierno central para el período 2014-2017 se mantendrá en 19.0 por ciento observando cambios en la estructura, al presentar en las proyecciones de mediano plazo mayores estimaciones para el gasto de capital. El gasto corriente se proyecta en 13.8 por ciento del PIB, en promedio anual para el período de 2014 a 2017, descendiendo a 13.5 por ciento del PIB en 2017 y el gasto de capital de 4.4 por ciento del PIB en 2013 a 5.5 por ciento del PIB para 2017.

El balance fiscal del gobierno central después de donaciones se espera en menos 0.1 por ciento del PIB en 2014 y en menos 0.3 por ciento para el 2017, dado el gasto en elecciones, entre otros. Es importante señalar, que las donaciones externas se proyectan en 1.1 por ciento del PIB, en promedio anual para el período y los desembolsos por préstamos en 1.6 por ciento del PIB. De acuerdo a los resultados del Análisis de Sostenibilidad de Deuda, la deuda pública de Nicaragua continuará siendo sostenible en el mediano y largo plazo.

Los indicadores de sostenibilidad permiten observar la mejora presentada en los últimos años, producto del alivio de deuda externa bajo la Iniciativa PPME e IADM. Esta mejora es también resultado de una política de endeudamiento prudente, tanto en los niveles de contratación de nuevos préstamos, como en términos de la concesionalidad de los préstamos contratados.